



# “EU decidirá qué petroleras irán a Venezuela”

El presidente Trump invita a China y Rusia a invertir; empresas muestran escepticismo

**Washington.**— Estados Unidos decidirá qué petroleras pueden operar en Venezuela y hará de intermediario entre ellas y el gobierno, aseguró ayer el presidente estadounidense, Donald Trump, en una mesa con ejecutivos de las principales empresas del ramo.

Invitó a China y Rusia a comprar crudo venezolano que será gestionado por Estados Unidos.

Algunas petroleras mostraron escepticismo; ExxonMobil señaló que necesita ver “cambios significativos” en Venezuela antes de volver a entrar en la región.

| MUNDO | A14 Y A15



**DONALD TRUMP**

Mandatario estadounidense

**“Están negociando con nosotros directamente, no están negociando con Venezuela en absoluto; no queremos que negocien con Venezuela”**



# Trump afianza su control sobre el petróleo venezolano

**EU decidirá qué empresas del ramo podrán operar** en el país sudamericano; asegura que tendrán total seguridad e invita a China y Rusia a invertir; compañías muestran escepticismo

**Washington.**— Estados Unidos decidirá qué petroleras pueden operar en Venezuela y hará de intermediario entre ellas y el gobierno del país sudamericano, declaró ayer el presidente Donald Trump.

“Vamos a tomar la decisión sobre qué petroleras van a entrar [en Venezuela], vamos a cerrar el acuerdo”, dijo Trump al recibir a más de una veintena de representantes de empresas de este sector en la Casa Blanca.

“Ustedes están negociando con nosotros directamente, no están negociando con Venezuela. En absoluto, no queremos que negocien con Venezuela”, advirtió el mandatario.

Enfatizó: “Y tendrán total seguridad. Una de las razones por las que no podían trabajar [en Venezuela] es que no tenían garantías. Pero ahora tienen seguridad total”.

Trump invitó a China y Rusia a comprar todo el crudo venezolano gestionado por Washington “que necesiten”, y defendió que su administración tome control de las ventas de petróleo del país sudamericano, porque de lo contrario “Moscú y Beijing lo hubieran hecho primero”.

“Estamos abiertos a hacer negocios. China puede comprarnos todo el petróleo que quiera, ahí [en Venezuela] o en Estados Unidos. Rusia puede obtener de nosotros todo el petróleo que necesiten”, dijo en la reunión con directivos de petroleras para tratar la reconstrucción de la industria del crudo en Venezuela.

Las autoridades estadounidenses anunciaron ayer que habían incau-

tado un petrolero en el mar Caribe, y Trump precisó posteriormente que se encontraba “de camino a Venezuela”, de donde había zarpado.

“Hoy, Estados Unidos de América, en coordinación con las autoridades provisionales de Venezuela, ha incautado un petrolero que había salido de Venezuela sin nuestro consentimiento. Este petrolero se encuentra actualmente en camino, de regreso a Venezuela, y el petróleo será vendido”, escribió Donald Trump, sin más detalles sobre cómo se hará esa venta.

El mandatario republicano también consideró que seguramente se reunía “muy pronto” con representantes del gobierno venezolano encargado, con quienes aseguró tener una relación “muy buena”.

“Ahora mismo parecen ser un aliado. Y creo que seguirán siéndolo, y no queremos que Rusia esté ahí. No queremos que China esté ahí”, reiteró el presidente.

Agregó que “también tenemos una joven que recibió el Premio Nobel de la Paz [María Corina Machado]. Vendrá a saludar a nuestro país, en particular a mí”.

Trump dijo que la líder opositora venezolana, quien dedicó su Premio Nobel de la Paz a Trump cuando lo ganó en 2024, “llegará en algún momento de la próxima semana”.

Al ser cuestionado sobre si prefiere estabilidad o democracia, dijo: “No sé, para mí es casi lo mismo. Queremos estabilidad, pero también democracia. Al fi-

nal, será democracia”.

Agregó que cree que las compañías petroleras que buscan garantías de seguridad mientras evalúan ingresar a Venezuela utilizarían principalmente trabajadores venezolanos en el terreno, además de estadounidenses. “Bueno, habrá estadounidenses. Supongo que van a utilizar a muchos estadounidenses, pero me imagino que van a utilizar a mucha gente de Venezuela y otros lugares. Pero creo que sobre todo utilizarán trabajadores venezolanos”, dijo Trump.

El mandatario insistió en que compañías petroleras estadounidenses invertirán 100 mil millones de dólares para revitalizar la industria petrolera venezolana.

En declaraciones en la rueda de prensa, el consejero delegado de ExxonMobil, la principal petrolera de Estados Unidos, señaló que su empresa necesita ver “cambios significativos” en Venezuela antes de volver a entrar en la región.

“Si miramos a las estructuras comerciales y el entorno que está en pie hoy en Venezuela, es imposible invertir”, subrayó.

El consejero delegado de Repsol, Josu Jon Imaz, le dijo a Trump que la empresa está preparada para “invertir con fuerza en Venezuela” y para multiplicar por tres su producción de crudo en el país caribeño, hasta aproximadamente 135 mil barriles diarios.

Antes, el mandatario informó que anuló una segunda oleada de



ataques a Venezuela.

“Venezuela está liberando grandes cantidades de presos políticos como señal de que están ‘buscando la paz’ (...) por esta cooperación he cancelado la segunda oleada de ataques esperada”, escribió el presidente en un mensaje en su plataforma Truth Social.

Se trata de “un gesto muy importante e inteligente” del gobierno de la presidenta encargada Delcy Rodríguez, concluyó el presidente de Estados Unidos. ● Agencias

**DONALD TRUMP**

Presidente de Estados Unidos  
sobre María Corina Machado

**“Voy a tener que hablar con ella. Podría estar involucrada en algún aspecto. Tendré que hablar con ella. Creo que es muy amable de su parte querer venir”**



El presidente de Estados Unidos, Donald Trump (centro), ayer durante una reunión con ejecutivos de compañías petroleras estadounidenses en la Sala Este de la Casa Blanca, en Washington.